
平成２５年４月号

平成２５年４月 1 日 新卒者・既卒者を看護局の一員に迎え、新年度がスター

トしました。

４月３・５日、総看護師長より今年度の方針についての講演があり、各部署で

は目標の設定に取り組んでいます！！

新しい仲間です

よろしくお願いしま～す！！

３東病棟

３西病棟

集合オリエンテーションを

２日間 行いました。

部署においては、リンクナース

が活躍しています。

４月１６日看護師会総会が開かれました。

看護師会会長の任期は２年です。

今年は交代の年 新会長が選出され

ました。



平成 25 年 5月号

● 当院看護局には様々な委員会があり、定期的に活動しています。

今回は記録委員会の活動について紹介します。

記録委員会主催による

研修会が⾏われました。

看護記録は根拠に基づいた

医療、看護の実践の結果です。

記録委員会は定期的な記録の監査を⾏い、

記録の質と効率の改善に努めています。

また、看護必要度に関する記録の評価も⾏っています。

● 今年もふれあい看護体験がありました。 看護体験の様子です↓

↑

当院に掲示された

ポスターです！



平成 25 年 6 月号

今回は、「満足度委員会」を紹介します。

今年度、第 1回目の院内接遇研修会の開催を 6月 27日に予定しています。6月委

員会での研修会当日のシュミレーションをしている様子です。

適切な言葉づかいや、目配り・気配りができるよう研修会を通して共に学び、更に優

しい対応と私達の説明が患者様・ご家族様に満足して頂けるように日々努めてまい

りたいと思います。

6 月 27 日に開催された院内接遇研修会の様子です。



平成２５年７月号

７月５日と１２日に看護師会主催による法話会がありました。三沢市の佛心院大聖寺工藤

教昭住職の法話です。

法話会の後は工藤教昭住職を交えたお食事会

「魂の重さ」は、何と「 21ｇ！！ 」

興味深深です。

日頃、疑問に思っていたことに色々と答えて頂き、

ありがとうございました。

７月１３日に東北福祉大学 健康科学部 保健看護学科教授 中村令子先生をお迎えして

「看護理論」についての研修会を看護局主催で開催しました。

エンパワメント・アプローチの実際を DVD で見てから、お互いに実演してみました。

講義の風景

真剣なまなざしを

中村令子先生に

向けています。



高高 校校 生生 11 日日 看看 護護 体体 験験

日 時 ： 201 3 年 7 月 3 0 日 （ 火 ）

9 時 30 分 ～ 1 5 時 3 0 分

場 所 ： 三 戸 中 央 病 院

平成 25 年 8 月号

✿ ７月 30 日に高校生 1 日看護体験がありました。

八戸東高等学校

三戸高等学校

田子高等学校

9 名が参加しました。

初めての体験で少し緊張気味の表情も、次第

に笑顔がみられるようになりました。

病院内の見学のほか、患者さんの手浴や足浴を通して患者さんとふれあうことが

できました。

看護の道を目指すきっかけになって

いただければと思います！！

✿ 三戸中央病院には看護師寮が完備されています。（独身者対象）

看護学生や医学生なども利用することがあります。



●「安全委員会」を紹介します。

看護局の安全委員会は月 1回委員会を開催し情報共有をしています。

院内ラウンド、指さし呼称、５Ｓ、研修会開催など取り組んでいます。

右側の写真は、点滴のミキシング台の前に貼り「意識付け」をしています。

●今年も三戸祭りの流し踊りに参加しました。

今年は「三戸中央病院」のたすきをつけました。

●９月９日救急展の様子です。

救急救命士より、心肺蘇生法の指導を受け、実際に体験しました。



平成 25 年１０月号

✿ 今月は、症例発表会と上半期目標発表会・災害看護研

修会・認知症サポーター研修・倫理研修と研修会が続きま

した。

10 月 3 日の症例発表会では、外来での「フォルテオ自己注射」の指導について、介護用フー

ド手袋でミトン型手袋使用患者の看護「終日ミトンを外す取り組み」「高齢者の在宅医療を支え

る家族への援助」の３題の発表がありました。

三戸中央病院を利用する患者様の特徴を捉えた発表でした。

意見交換も

活発に

行われました

目標発表会は、看護局の方針に基づた各部署の取り組みを上半期と下半期に分けて、発表し

ています。

外来では、「医師・コメディカル・地域と連携した患者様への支援」の取り組み。3 東病棟で

は、「退院調整に関する」取り組みについて。3 西病棟は、「業務改善から職務満足度向上」へ

の取り組みについての発表がありました。

✿ 認知症サポーター研修
認知症患者様への対応をロールプレイで

学び、今年度も 13 名の職員が

認知症サポーターに認定され、

バッチを頂きました。

✿ 災害看護研修 災害看護委員会主催による研修会

「震度５強」の地震が発生したことを設定に外来勤務者・病棟勤務者リーダー・スタッフそ

れぞれの立場においての対応方法を話し合い発表。また、停電時の電動ベッドの操作方法を

演習する等の内容で研修会が行なわれました。

✿ 倫理研修 師長会主催による研修会

「事例から学ぼう看護倫理」と題して、事例を倫理的視点からの問題点・倫理綱領の何番に

相当するか・看護師のとるべき行動についてグループワークを行い、発表し合いました。

講義を担当した師長がマジックを披露して、緊張感の中にユーモアもあった研修会でした。



１１月号
院内で「看護必要度」の研修が行われました。DVD で事例をみながら、患者さんの重症度・

看護必要度を継続的に評価できるようにしています。

１１月１７日（土）東北福祉大学 健康科学部 保健看護学科教授 中村令子先生をお迎え

し、「看護理論」について第２回目の研修会を看護局主催で開催しました。DVD を見て、お

互いに実演などしました。

農林商工祭りに今年も参加しました。三戸町の町長も血圧測定に来て下さいました。

１１ぴきのねこでおなじみの ねこさんも 体脂肪を測定しましたよ☆



平成 25 年 １２月号

１２月１２日（木）接遇の研修が行われました。

事例を基にどのように対応するかをグループで話し合い、発表しました。

各グループとも熱の入った演技で、対応方法を発表しました。

事例についての説明を接遇委員会より受けています。

実践の様子です。

１２月２４日看護師会よりプレゼントが届きました。

ロールケーキでちょっと休憩して、業務に励みました。

看護師会担当の方、ありがとうございました。



平成 26 年 1 月号

1 月 23 日（木）に看護局主催の人工呼吸器の勉強会が行われました。

臨床工学技士の妻田技師長と久保田技士が講師を務めて下さいました。

多くの看護師が興味・関心をもっている内容だったため、新人だけでなく、

先輩方も多く参加されていました！

私服で参加された方も多く、

皆さんの学習意欲が伝わってきます！！

いざというとき、すぐに

対応できるよう多くの

質問がされていました。

？

！！



平成 26 年 2 月 27 日に下半期目標発表会が行なわれました。

各部署が、看護局の方針に基づいた成果を発表しました。

発表者された方々です

気持ちのこもった発表でとてもよかったです。

皆さん、お疲れさまでした。



平成 2６年３月号

✿ ３月６日に東北福祉大学健康科学部健康看護学科教授

の中村令子先生を講評者に迎え、看護研究発表が行われ

ました。

各部署からの３題と看護局医療安全委員会から２題の

計５題の発表がありました。

看護ケアに関する内容の発表でした。

意見や質問など多数の発言が

あり、活発な会となりました。

✿ ３月１１日に記録委員会による研修会が行われました。

看護過程トレーニングと題して、ラダーレベル１を対象に行われました。

主な内容は、看護計画に沿った看護記録になっているか実際の記録でグループワークを行い

ました。

講師の中村令子

先生です。

発表会を彩っ

た花です。


